

Administrado:
Luis Cartín G.

Se publica los jueves y domingos

Apa de Correos 111
Teléfono N° 3131

CORREO NACIONAL

50 vs. al Sur del Colegio de Srtas

OFICINA

Imprenta Cartín

Suscripción mensual 1.00
Número suelto 10 Cts.

Periódico popular de intereses generales,

defensor particularmente de la causa católica

Numero 3948

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 19 de FEBRERO DE 1933

Empresa fundada en 1911

Madres, inculcad en el corazón del niño el sentimiento de la Fe

Hay para una madre una hora dulce entre todas, en aquella en que su hijo con palabras todavía mal formadas, y con frases graciosas por lo imperfectas, empieza a descubrirle el interior de su alma. Ella le comprende en su lenguaje ininteligible; él la pregunta y ella le responde. Este niño que no sabe nada, siéntese ya ávido de aprender, la interroga sobre todo lo que ve, toca, oye, descubre o imagina...

....Y ella para todo tiene respuestas sencillas, pero seguras y a veces profundas y sublimes: no razona, afirma; no enseña, no demuestra. Y el niño reposa sobre su palabra ¡creed! Ved al niño no ya entre las manos de su madre o de su padre, sino entre las manos de su maestro: en busca de nuevas luces.

Se le dice que Pekín es la capital de la China, y lo cree, que César derrotó a Pompeyo en Farsalia, y lo cree; que Napoleón murió el 5 de mayo de 1821 en Santa Elena, y lo cree.

Vedle en plena universidad entre los alumnos de física. El profesor realiza lo que se ha llamado con razón los experimentos hechos (grosso modo), en los cuales no hay reparo en sacrificar el rigor, la exactitud, y la precisión absolutas: ¿qué es lo que ve? ni milésima parte de lo que debe conocer... las otras 999 milésimas las cree por la afirmación de su maestro o de su tratado clásico. ¿Comprueba el alumno las medidas de Regnault acerca de la dilatación de los gases? ¿Determina por sí la velocidad de la luz? Mide las franjas de Fresnel, y la amplitud de las ondas? No: admite y tiene por verdadero lo que se le afirma: cree. Ruego a todo hombre de

buena fe que se reconcentre en sí mismo y examine uno por uno todos los conocimientos que ha adquirido; y se pregunte: ¿cuántos de esos conocimientos le han venido por su propio curso, por su propia observación, por su propia experiencia? Se pasmará de ver cuán pequeño es su número; la inmensa mayoría le ha venido por la Fe.

Vosotros creis al médico que visita a vuestros enfermos, al farmacéutico que elabora vuestros pildoras y prepara vuestras pociones, creis a vuestros hijos, a vuestra madre, a vuestros amigos, a los rumores que circulan por el público a los secretos que os transmiten al oído. Observando bien os veis forzados a creer. En las circunstancias más sencillas de la vida lo mismo que en las más solemnes, no tenéis otra guía que la Fe.

En el momento de contraer matrimonio, y ligarse para toda la vida. La fe dice que os ama. La fe en la cuna, sobre las rodillas de la madre; en la educación, en las circunstancias más pequeñas y en las más solenes de la vida; la fe en vuestras relaciones comerciales, industriales y científicas; la fe en la amistad, la fe siempre en todas partes, en toda la vida.

En verdad, el hombre vive de la fe. Dichosos nosotros que además de la fe humana creemos en Dios

Cantares

Escoge tus amigos
Entre los buenos,
Y, al cabo de los días,
Serás como ellos.

Sólo los que bien aman,
Los que bien mueren,
Los amigos de Cristo,
Que el premio esperen.

Visita el cementerio,
Y aprenderás
Que los males se pasan,
Y el bien ¡jamás!

Es bromista el Eteriano
Que mora en nuestro lugar
Pues, siendo incrédulo práctico.
Doy fe, firma muy cabal.

Las que van a la Misa
Cuando hay estreno,
¿Quién les creará si dicen
Dios me arrepiento?

¿Qué importa que, en la tierra,
Nada valgamos,
Si, después de la muerte,
Con Cristo vamos?

N. N.

Comentarios nuestros

El Código Francés, tratando de los crímenes y delitos contra las personas, dice: «Se califica como infanticidio la muerte o asesinato de un niño recién nacido.»

(Y como calificaremos a la madre que le da a su mis no hijo la muerte del alma, dejando pasar días, semanas y aun meses muchos, antes de que el infante reciba el bautismo y siendo ella causa de que el infante muera sin el Sacramento que le abriría las puertas del Paraíso?)

«Se califica como envenenamiento todo atentado a la vida de una persona, como resultado de sustancias capaces de originar la muerte en más o menos tiempo, sea cualquiera el modo como se hubieren administrado las sustancias que se hubieren empleado o administrado, y cualesquiera que fueren las consecuencias. (Art. 300-301).»

(¿Y cómo calificaremos el hecho de que un profesor, una maestra, el padre, el hermano, el tío, envenenen en el albor de la vida a los niños, dándoles malas enseñanzas con el mal ejemplo, las conversaciones mundanas, las pinturas deshonestas, los trajes indecorosos, las poesías eróticas, el espectáculo de los cinematógrafos, que exalta las

Pasa a la 4 plana

Nuestra condolencia



Doña Josefa Brenes v. de Ayala

El 4 del mes corriente falleció, depués de recibir todos los auxilios de nuestra Santa Religión la cristiana señora doña Josefa Brenes v. de Ayala.

Nosotros no podemos menos de dolernos por tan sensible fallecimiento, toda vez que doña Josefa fue mujer de distinción, por su espíritu caritativo, por su vida abnegada y piadosa.

Ella tuvo la buena suerte de tener hijos y hacerlos buenos, por la rectitud que supo imprimirles. Doña Josefa, pues, ha muerto a edad

muy avanzada, llevando a la tumba el consuelo de que su misión sobre la tierra había sido cumplida; de que su descendencia era buena y cristiana.

Al consignar esta nota llena de pesar, enviamos nuestra condolencia muy sentida a sus hijos, particularmente a don Alfredo Ramírez B., a su señora esposa doña Estercita Arias de Ramírez y a su familia.

Distinguido viajero

Para fines de mes, prepara viaje El Salvador el aventajado estudiante don Esteban López Varela, que con tan buen éxito concluyera ya va para dos años, sus estudios en el Liceo de Costa Rica.

El señor López Varela va a la Universidad de El Salvador a estudiar medicina, y por su inteligencia despierta, por su tenacidad en el estudio, le auguramos los más halagüeños triunfos.

Tenga, pues, un feliz viaje.

Colegio Seminario

La matrícula queda abierta desde el lunes veinte de Febrero de ocho a diez y de dos a cuatro.

Las clases empiezan el miércoles ocho de Marzo a las ocho horas.

EL DIRECTOR

Injusticias e ilegalidades autorizadas por el nuevo Código de Procedimientos Civiles

II

1) Desconocimiento total de la Ley de Cédula Personal

En los últimos 30 años no ha habido conquista más preciosa en la lucha contra los enemigos del ORDEN PUBLICO, que la LEY DE CEDULA PERSONAL, emitida el 11 de Noviembre de 1931 y la cual constituye una GLORIA imperecedera del Congreso anterior y de sus principales propugnadores, los señores Diputados Francisco de P. Gutiérrez, Julio Padilla y de su Presidente, el valiente católico Dr. Rafael Calderón Muñoz.

El desorden social, la vagancia, la negligencia y tolerancia creadoras de toda clase de escondrijos encubrimientos de estafas, hurtos, falsificaciones y muchas otras plagas sociales, las zafadas silenciosas de las manos de la justicia represiva y las SOCIEDADES SECRETAS, que temen la publicidad, han podido

pulular como bacilos en los órganos putrefactos, en este ambiente de «laissez faire, laissez aller», que tanto distingue al liberalismo negador de todo PODER SOBRENATURAL o AUTORIDAD LEGITIMA que —sin cercenar la libertad de hacer el Bien— restringe el LIBERTINAJE en todas sus formas nefastas. Estos círculos son opuestos a todo control de sus actos y combaten con fiereza toda ley reguladora de la convivencia tranquila de los hombres. Igual suerte forzosamente tenía que correr dicha Ley de Cédula Personal, y al triunfar sus partidarios por la bondad de su causa y el empeño tesonero de sus defensores, su vigencia ya no podía impedirse, mientras el Congreso no destruya su propia criatura.

(Pasa a la 4a. página)

EDISON MAZDA



El bombillo digno de toda confianza

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

Departamento Comercial

Distribuidores.

Palabra Divina

Domingo de Sexagésima



En ocasión de un grandísimo concurso de gente que de las ciudades acudían presurosas a Jesús, dijo esta parábola: «Salió un sembrador a sembrar su simiente: y al esparcirla, parte cayó a lo largo del camino, donde fue pisoteada, y la comieron las aves del cielo. Parte cayó sobre un pedregal; y luego que nació, secóse por falta de humedad. Parte cayó entre espinas, y creciendo al mismo tiempo las espinas con ella, sofocáronla. Parte finalmente cayó en buena tierra, y habiendo nacido, dió fruto a ciento por uno. Dicho esto exclamó en alta voz: El que tenga oídos para escuchar, atienda bien a lo que digo. Preguntábanle sus discípulos cuál era el sentido de esta parábola. A los cuales respondió así: A vosotros se os ha concedido el entender el misterio del reino de Dios, mientras a los demás en castigo de su malicia se les habla en parábolas: de modo que viendo no echen de ver, y oyendo no entiendan. Ahora bien, el sentido de la parábola es éste: la semilla; los granos sembrados a lo largo del camino significan a aquellos que la escuchan, sí, pero viene luego el diablo y se la saca del corazón para que no crean y se salven; los sembrados en un pedregal son aquellos que oída la palabra recibenla, sí, con gozo, pero no echa raíces en ellos, y así crecen por una temporada, y al mismo tiempo de la tentación vuelven atrás; la semilla caída entre espinas son los que la escucharon, pero con los cuidados y las riquezas y delicias de la vida al cabo la sofocan y nunca llega a dar fruto; en fin la que cae en buena tierra, denota a aquellos que con un corazón bueno y muy sano oyen la palabra de Dios y la conservan con cuidado, y mediante la paciencia dan frutos sazonados.»

REFLEXION

Para que la palabra de Dios fructifique en nuestros corazones, cual la semilla que cayó en tierra buena, es preciso escucharla con buenas disposiciones, con un corazón purificado al menos por la contrición interior, porque el espíritu de verdad no permite que en un alma manchada por el pecado, de los que la oyen sin aspecto y atención, o llevados a la curiosidad, y talvez del deseo de juzgar al predicador, pudiéramos decir que han llegado a la triste condición de aquellos que, teniendo oídos no oyen. En el orador sagrado hemos de ver al enviado de Dios, guardándonos de censurarlo y despreciarlo, porque ese desprecio alcanza al mismo Dios, que ha dicho: «El que a vosotros desprecia, a mí me desprecia» Aun cuando la conducta del predicador fuese algún tanto censurable, la función que él ejerce y la palabra de Dios que propone, son en todo caso dignas de estimación y de respeto. La palabra de Dios es una semilla divina que, como sea bien recibida, producirá los más preciosos frutos, en un campo, lo que más importa no es el sembrador, sino la calidad de la tierra en que se arroja la simiente.

Guardémonos de aplicar a los demás lo que se oye en los sermones; atienda cada uno a sí propio, y el que esté exento de los vicios y pecados que el predicador reprende, dé gracias al Señor y librese de despreciar por esto a los que no puedan decir otro tanto: antes bien, ruegue por su conversión y porque a él le preserve de caer algún día. Durante la predicación evítese la conversación y toda clase de distracciones, porque se nos ha de exigir estrecha cuenta de las palabras que por nuestra negligencia se perdieron. «Los que son de Dios—dice San Juan—escuchan con buena voluntad y atentamente sus palabras.»

SASTRERIA
de Rubén Murillo U.
Calle 10 y 12 Avenida, frente al
BANCO DE SEGUROS.

ESPECIALIDAD en sotanas, sobre-
tudos, esclavinas, bonetes y
cualquier trabajo de SASTRERIA.
Sotanas @45 Sobretodos @40 Bonetes @5

Rafael Meza N.

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República,
con numerosos años de práctica
Ha trasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA
LIBRE.
Ejecuta todos los trabajos del ramo a los precios más módicos.
TELEFONO 4215

Imp. CARTIN

La Masonería prepara una gran ofensiva para este año

Este año, por la combinación de sus dos últimas cifras resulta simbólico para la masonería. De ahí que esta institución internacional lo haya escogido para desarrollar su grande ofensiva contra la Iglesia Católica, particularmente en el Nuevo Mundo.

Quienes hayan seguido con atención la maniobras de la masonería, habrán observado que ella, como el comunismo que es su fiel aliado, apela a diversos disfraces—según los países en que actúa—para en esa forma desvanecer toda sospecha respecto a las miras aviesas que persigue, que no son otras que el reinado de la mentira y de la discordia entre los hombres.

Así vemos, que en aquellos países que aparecen como víctimas del imperialismo, levanta la bandera de las reivindicaciones nacionales para lograr atraerse las simpatías de las masas; en otros donde la injusticia social ha determinado el odio de clases, aparece como elemento justiciero y nivelador y tiene en consecuencia, para cada momento histórico alguna reivindicación que le granjee la simpatía de los oprimidos.

Por eso, la vimos en los albores de la independencia hispanoamericana ayudar a estos pueblos a sacudir el yugo de España, para debilitar en esa forma

cuela laica que propiciara antaño, ahora se muestra partidaria de la escuela francamente antirreligiosa y atea, que es la que hemos visto recomendar por boca de uno de sus corifeos.

En Colombia, nación considerada como uno de los baluartes del catolicismo, lucha en estos momentos para echar abajo el Concordato, separar la Iglesia del Estado y borrar el nombre de Dios de la Constitución como ya lo logró en España y en México.

Por lo que toca a Centro América, está tratando de aprovechar la crisis económica actual y el atraso evidente de nuestros pueblos respecto a legislación social y cuestiones del trabajo, para suscitar toda clase de conflictos, declarándose, por una parte, partidaria del comunismo y por otra aliada fiel de las sectas protestantes norteamericanas, que luchan por borrar la idea católica del corazón de las masas.

Como decíamos al principio, la campaña sistemática que la masonería ha venido desarrollando desde hace más de un siglo en Hispanoamérica contra la

Iglesia Católica, va a intensificarse durante este año.

Existe un acuerdo entre las logias de México y España para llevar al máximo sus actividades en el lapso apuntado, y la venida a nuestro Continente de Alcalá Zamora, es uno de los medios de propaganda que han de servir de camoufflage al propósito básico que dejamos apuntado en las líneas anteriores.

Naturalmente, que lallegada a este hemisferio del Presidente de la República española, va a estar precedida de una campaña de prensa en que se van a exhumar los viejos tópicos de la unidad de lengua y de raza, sobre los que se va a tratar de edificar la fábrica fantástica de esa unión espiritual, que en resumen, no busca sino sembrar en estos pueblos la intranquilidad social y la inestabilidad política.

También están para llegar a estas Américas, conferenciantes que vendrán a elogiarnos las excelencias de los regímenes políticos que privan ahora en España y México, procurando con sus pláticas que nosotros nos pongamos a tono con los adelantos institucionales que ahora están haciendo la felicidad de las mencionadas naciones.

Nosotros que en años pasados dimos el grito de alerta contra la propagandacomunista, sin lograr hacer oír de los poderes públicos, ahora llamamos la atención del gobierno y de la sociedad salvadoreña acerca del peligro que nos amenaza, en forma talvez más grave que antaño. Ojalá que en esta ocasión encontremos oídos atentos a nuestra voz y brazos dispuestos a defender los sagrados intereses de la Religión y de la Patria.

De El Tiempo, de San Salvador.)

Está abierta la matrícula en el Colegio María Auxiliadora

Ya abrió la matrícula para el presente año lectivo el Colegio María Auxiliadora de la Sabana para niñas. Recibe internas, semi-internas y externas. En la enseñanza se observan los programas oficiales.

Como los trabajos de arreglo del Paseo Colón han terminado, es muy cómodo ahora el traslado de las alumnas hasta el Colegio, ya sea a pie o bien en tranvía.

LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION de WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

"El Aguila de Oro"

PUJOL HNOS.

TELÉFONO N° 3933

Ha recibido un surtido de cajas de chocolates, confites, frutas, etc. etc., muy indicado para regalo de Nochebuena. Y además VINOS y LICORES de las más renombradas marcas.

el poderío español en el mundo, aliada entonces con el protestantismo inglés que perseguía la ruina de nuestra Madre Patria, por ser élla en aquella época la más fiel representante de la idea católica.

En el momento actual—que es el que ahora nos interesa a todos observar—la masonería persigue en cada uno de nuestros países un objetivo especial: en México por ejemplo, su lucha se dirige principalmente al control de la escuela. Y como ya no satisface sus aspiraciones la es-

El Concierto de la Estación de Caracas fue todo un éxito.

En nuestro número tras anterior dimos la noticia de que la poderosa estación "YVIBC", de Caracas, daría un concierto dedicado a Costa Rica y a don Amando Céspedes Marín; ahora podemos decir que tal homenaje se llevó a cabo con el mejor éxito el viernes 10 del corriente mes. Eran más o menos las 6.30 de la tarde cuando numerosos radioescuchas y dueños de estaciones comenzaban a interceptar la onda que traía la palabra viva del director de la Estación de Caracas "yé-ve-uno-bé-sé", don Edgar Anzola; su voz pausada, vibrante, empezó a esbozar el magistral programa de la noche. Luego lee una carta llena de nobleza, de elevación, de nuestro particular amigo don Amando Céspedes.

¿Cuál no sería nuestra sorpresa al oír luego la más divina música que hayamos escuchado; cómo se extasiaba nuestro corazón! Era que venía el Himno Nacional desde allá, hecho arrullo de paz, de confraternidad, en otra patria, en la patria de Bolívar, y venía hasta nosotros como un hálito del cielo, como el abrazo de la buena voluntad de otros hombres que piensan como nosotros: "Una sola debe ser la patria de los americanos." (Bolívar.)

El número 3º estaba encomendado al señor Fossa Andersen y a su gentil señora esposa. Interpretaron admirablemente la bellísima canción «A la orilla de un Palmar», (canto con acompañamiento de piano.) Hemos sabido luego que esta canción fue lo primero que oyó en su vida, por radio, el señor Céspedes Marín. ¿Los esposos Fossa Andersen sabrían este secreto? En todo caso, la impresión que debió sentir nuestro primer sostenedor y divulgador del radio, Sr. Céspedes, no será para describirla aquí.

Luego el Profesor don Miguel Angel Granado habla con entusiasmo del libro «El Guatuso.» Esta es una obra de gran valor que don Amando escribió hace algún tiempo. El señor Céspedes acompañó en su primera visita pastoral a las regiones del Norte de la República al Ilmo. Señor Obispo Monestel y fruto de esa larga y penosa expedición es "El Guatuso", comentado con entusiasmo por el escritor señor Granado.

Después... la marimba «Atiscatl», que tantos aplausos cosechó entre nosotros recientemente. Y se luce, como siempre, tocando la admirable danza *Sobre las olas*.

El profesor don Rafael Guinán interpreta admirablemente música regional costarricense y entre cuadrilla y cuadrilla pone una nota de color con su gracejo picaresco. Termina tocando el punto guanacasteco.

Finalmente, don Edgar Anzola dice que para premiar al insigne Céspedes Marín, que ya no puede ser más admirador de Bolívar, el director general de Telégrafos, Coronel Alejandro López Ruiz, ha pedido que la estación oficial de Turiano, recientemente inaugurada, se bautice con el nombre de "U. R. A. Y esto no es poca gloria para don Amando Céspedes Marín, creador de la Unión Radio Americana.

Uno de nuestros redactores pudo darse cuenta de cómo se agolpaba el público frente a la casa del Sr. Céspedes Marín, en Heredia, la noche de este concierto. La bellísima ciudad de las flores tributaba aplausos a la «y-e-ve-uno-bé-sé» y a la 2-te-i-4-n-r-h, que era como decir, a Costa Rica y a la patria de Bolívar.

Sotanas-Esclvinas y Sobrtodos

se los hace a precios módicos
R. A. MIRANDA, Sastre ortador
300 varas al Sur del Teatro América, frente a Mongito.

Dolor de muelas, Dolor de oídos, Dolor de cabeza.

Ud. se los curará en pocos minutos, empleando la **Nervina Mágica** Del Dr. Clay
Millares de personas curadas lo atestiguan.
No afecta ni los riñones ni el corazón.
El mejor remedio para el peor dolor

Programa

De las ejecuciones que dará la Banda Militar hoy domingo 19 de febrero bajo la dirección del Maestro Cantillano.

MISA

8 horas.
Tannhauser. Gran Obertura. Wanger.

La Leyenda del Beso. Soutullo y Vert.

RECREO

17 horas.
1º—"Col. A. L. P. Sands" Marcha. Gsell.



Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de resaca, lámpara traslumínica, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores. Operaciones sin dolor. —Puentes removibles.—Planchas desde \$ 3.00. Escrupulosa asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura, que es acreditado como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia. Teléfono N. 34.—A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

- 2º—Mercedes. Obertura Original. Dessane.
 - 3º.—El Terciopelo de la Rosa. Vals. Barhard.
 - 4º.—Temas de Opera arr. Tocani.
 - 5º.—Frente al Altar. Fox Blues. Mata.
- El Director,
Roberto Cantillano

De Guadalupe

El turno estuvo espléndido

Afortunadamente el gran turno feria que se venía preparando con tanta anticipación, resultó brillante.

Pocas veces hemos visto tanto entusiasmo para fiestas de esta clase como en la presente ocasión: desde la víspera se notó gran movimiento y animación y puede decirse que no hubo vecino que no contribuyera con su granito de arena. Una vez más ha demostrado el pueblo de Guadalupe que su espíritu no se arredra por las contrariedades y congojas del tiempo que atravesamos, y que para impulsar una obra de bien, se suma todo, hasta coronaria.

Debemos decir aquí, que todas las Comisiones del gran turno trabajaron con gran empeño desde muy temprano de la semana, demostrándose así, que cuando hay disciplina y buena voluntad todo se alcanza.

No podríamos callar que el Presbítero don Marcos E. Quirós, que durante la enfermedad de nuestro estimado Parroco don Andrés L. Marín, ha hecho con gran abnegación sus veces, trabajo con todo empeño, visitando el cantón a fin de que no se quedase un solo guadalupano sin prestar su cooperación en el turno.

Entronzación del Sgr. Corazón

Hoy, había de efectuarse la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en todas las casas del centro. Los vecinos se aprestan para engalanar del mejor modo el frente de sus hogares. La entronización se efectuará, con la venia del Sr. Cura, un Rvdo. Padre Dominicano.

La salud del Sr. Cura

Nos hemos enterado con gran satisfacción de que la salud del apreciable señor Cura de esta localidad Presbítero don Andrés L. Marín, va reaccionando favorablemente.

Quiera Dios devolverle dentro de poco su salud, para que de la Parroquia.

Los aficionados de Fotografía obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK

Ó AGE

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES
y demás útiles a los precios más favorables en la

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

En San Antonio de Belén se funda un Centro católico

Por iniciativa muy laudable del señor Cura de San Antonio de Belén, Presbo. don Carlos Sánchez, se fundó recientemente un importante centro, en la idea de que los asociados, que son todos los buenas belemitas, se instruyan en las graves cuestiones social-religiosas.

Sabíamos con anterioridad que la muy distinguida señora doña Sara Casav. de Quirós había dado en esa localidad y en su hermoso local de reunión

varias conferencias exclusivamente para mujeres y que el mejor éxito había coronado su obra.

Ahora debemos informar que el domingo 5 del corriente mes uno de nuestros colaboradores, el Sr. Angulo, desarrolló ante 140 asistentes un interesante tema relacionado con la cuestión social obrera.

Tenemos entendido que el Dr. Figueres dictará la segunda conferencia del año, en ese importantísimo Centro.

Al principio, el Poder Ejecutivo demostró mucha energía, secundando los esfuerzos notorios del Congreso, y decretó el Reglamento complementario un mes después de publicada la Ley respectiva. Sin embargo pronto las fuerzas ocultas de oposición recobraron el dominio y se valieron del arma más eficaz de las tinieblas: del SILENCIO y de la TOLERANCIA, al exhortar con mucha publicidad el cumplimiento de la ley, al vanagloriarse la administración pública de haber recolectado en el primer año la suma de \$ 350,000 de los habitantes de Costa Rica (con porcentaje crecido de extranjeros,) quienes viven aún en la creencia que aquí las leyes se hacen para ser cumplidas e impuestas por parejo a todos los obligados por ellas; pero al dejar SIN CUMPLIR los artículos 3, 4, 5, 6, y los demás, que únicamente le dan FUERZA a la ley y establecen las SANCIONES para el ejército de personas que cumplen las leyes solamente, cuando sufren las consecuencias en forma de multas y pérdidas de ganancias en sus haberes. Esta falta de energía de las oficinas encargadas de la ejecución de la Ley Cedula está aumentando el estado actual de ANARQUIA en la Administración Pública, por que toda ley prohibitiva que se observa por una infracción flagrante de las mismas de parte de los órganos ejecutivos, aumenta el número de los vicios y viciosos, que la ley ha intentado suprimir como es un ejemplo clásico la Ley de Prohibición de Licores en los días domingos y feriados.

Si es fuerza la tolerancia y negligencia en el cumplimiento de las leyes, es INTOLERABLE, que el legislador DESCONOZCA sus propias leyes y autorice en el Código de Procedimientos su franca inobservancia. Tal cosa sucede sin embargo al omitir dicho Código en sus artículos 197, 208, 351, 425 etc., enumerar las exigencias de los artículos 5, 7, 8 de la Ley Cedula y 18 del Reglamento respectivo. La obligación de «todo varón o mujer mayores o emancipados de llevar la Cédula Personal» (artículo 1º, inciso 1º del Reglamento) y la exigencia que «en todo asunto ante los Tribunales Civiles y Administrativos de la República, las partes deben presentar su cédula de identidad o hacerla certificar dentro de los quince días siguientes a su primera gestión» (artículo 5 de la Ley Cédula) son leyes vigentes de la

República y su inobservancia autorizada por el nuevo Código de Procedimientos Civiles constituye una infracción injustificable de preceptos legales. No puede aducirse como excusa de esta gravísima ilegalidad la excepción que contiene el artículo 112 del mismo Código, que dice que «al impedido por causa justa no le corre término», porque su aplicación correspondería a los Tribunales en cada caso que se presente, y tampoco puede tomarse como excusa lo que se oye de vez en cuando en artículos inoficiales de la Prensa, que «por falta de tiempo» no se ha podido alistar la cédula y exigir la fotografía, que es indispensable para que la cédula sea probatoria de la identidad de su portador. Han pasado desde la emisión de la Ley ya más de 14 meses y en este tiempo con buena voluntad podría producir efectos maravillosos, si no existiese una tendencia poderosa pero oculta de eliminarla por desuso como eficaz control de los individuos, así como por la misma fórmula probada se anuló la Ley de Tributación Directa.

Un aficionado del Derecho Continuará.

Bromas inocentes

Señora casada,
qué cosa es AMAR?...
—Un minuto de risa,
y un año de llorar.

Ves a las que van de lujo,
miras la seda brillar,
y quizá no te preguntas:
«El dinero, ¿quién lo da?»

—Cuando estuvieres en Misa,
no hagas tu oración con prisa.

Al ver una señorita
que no supo el persignar,
se decía, riendo un diablo:
—'Con muecas, no me echarás''

—Cuando fueres tentada
de la tristeza,
anda a orar al sepulcro de tu madre:
La verdadera vida no es en tierra.

Si quieres tener paz, dicha, contento
no des causa de algún recordamiento.
J. M. J

La erudición insoportable de ciertos, en las visitas

La conversación es difícilísima, y además, una de las fases que mejor revelan, en el trato social, la educación de las personas. Por lo general, la gente frívola

la habla mucho. Suele no carecer de cultura, y a veces posee una erudición insoportable, con que abruma de una manera despiadada a los que la escuchan. Menos mal, puede decirse, cuando la erudición es algo serio e instructivo, pero lo que se hace inadmisibles es cuando trata de cosas que no interesan por su frivolidad e insulsez.

Viene de la 1 plana

pasiones, enseña los modos de quebrantar las leyes morales, o deja caer en las tiernas inteligencias las semillas de la Teosofía, el Protestantismo, el Comunismo, el mismo ateísmo...? No convienen todos en que vale más el alma que el cuerpo, el espíritu que la materia, la vida eterna mas que la presente? Ay de esas madres de esos padres en el día del arreglo definitivo de las cuentas, la hora de la muerte... (And After?, p. 111).

Doña Francisca Miranda de Vega

El miércoles último falleció en esta capital después de larga dolencia que soportó con cristia-

na conformidad y fortaleza, doña Francisca Miranda de Vega. Fue la desaparecida una esposa y madre ejemplar y una mujer dispuesta siempre a servir a sus prójimos con abnegación evangélica. Poseedora de tales virtudes, es muy explicable que su muerte haya sido tan sentida en el extenso círculo de sus estimadores, todos los cuales en la mañana del jueves se dieron cita para conducir sus restos al Cementerio General, previas las exequias religiosas.

Enviamos nuestro pésame a su esposo don Ramón Vega, a sus hijos don Carlos Torrealba y doña Julia de Torrealba, don Agustín Duarte y doña María de Duarte; su hermana doña Antonina Miranda y demás deudos, pidiendo para todos ellos al Cielo resignación en su pena.

La apoteosis del Carmelo

El Sr. don Cristóbal Bonilla ha recibido para la venta unos pocos ejemplares de una hermosa lámina, tamaño 90 por 60 centímetros, impresa en fototipia, sobre buen papel, representando la apoteosis del Carmelo. Aparece la Santísima Virgen del Carmen, rodeada de todos los santos que han pertenecido a su orden, con texto latino al pie de cada uno y traducción española en la parte inferior del cuadro.

Es sin duda un hermoso adorno para el hogar de un católico y muy particularmente para el de un devoto del Carmen.



Diccionario alemán que no les satisface

Praga.—Un diccionario alemán fue recogido por las autoridades de una ciudad checoeslovaca porque en dicho diccionario está escrita la palabra Checoeslovaquia con un guión entre Checo y Eslovaquia. Se pretende que esa ortografía es una ofensa a la República, cuyo nombre, en los tratados de paz, está escrita sin guión.

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad, pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles. Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos de ociosidad, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, librarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin limitaciones preparadas. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

Sirvanse mandarme detalles y farme precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre

Apartado postal

Calle y Núm.

Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

Cerveza TRAUUBE Reina en toda mesa por su Pureza y sabor